

DOMUS ANTIQUA HELVETICA

Unsere Aufnahmekriterien im Überblick | version française ci-dessous

- Gemäss unseren Statuten ist die Voraussetzung einer ordentlichen Mitgliedschaft das Eigentum oder die Nutzniessung an «einer mindestens 150-jährigen oder aus anderen Gründen schutzwürdigen, historisch oder kunsthistorisch wertvollen Wohnbaute».
- Sinn und Zweck unserer Vereinigung ist die lebendige Erhaltung dieser Wohnbauten. In diesem Zusammenhang begrüssen wir auch zum Wohnen umgenutzte Gebäude eines Ensembles, wenn deren Charakter und Identität bewahrt werden.
- Als historisch wertvoll gelten besonders erhaltenswerte Wohnliegenschaften, welche mindestens 150-jährig sind und Auskunft zu Bau-, Wohn- und Lebensweisen früherer Zeiten geben und/oder mit historischen Ereignissen in Verbindung stehen. Jüngere Wohnbauten, welche in einem kantonalen oder eidgenössischen Schutzinventar figurieren, können als kunsthistorisch wertvoll aufgenommen werden.
- An-, Ein- und Umbauten sowie Weiterentwicklungen einer Liegenschaft werden akzeptiert, so lange auf die vorhandene Bausubstanz und die charakteristischen, historischen oder kunsthistorisch wertvollen Elemente eines Gebäudes gebührend Rücksicht genommen wird (Reversibilität der Interventionen).

Nos critères d'admission en bref

- Selon nos statuts, la condition pour être membre régulier est la propriété ou l'usufruit d'une «d'une demeure d'intérêt historique ou présentant un intérêt pour l'histoire de l'art d'au moins 150 ans d'âge ou d'une demeure plus récente digne de protection pour d'autres motifs d'intérêt historique ou artistique».
- Le but de notre association est la conservation vivante de ces demeures. Dans ce contexte, nous acceptons également les bâtiments d'un ensemble qui ont été convertis à des fins résidentielles, à condition que leur caractère et leur identité soient préservés.
- Sont considérées comme ayant une valeur historique les demeures particulièrement dignes d'être protégées qui ont au moins 150 ans et qui fournissent des informations sur la construction, la vie et le mode de vie d'autrefois et/ou sont associées à des événements historiques. Les demeures plus récentes qui figurent dans un inventaire de protection cantonal ou fédéral peuvent être admises en raison de leur importance pour l'histoire de l'art.
- Les ajouts, les transformations et les développements ultérieurs d'un bien immobilier sont acceptés pour autant que l'on tienne suffisamment compte de la substance du bâti et des éléments caractéristiques qui présentent un intérêt pour l'histoire ou l'histoire de l'art (réversibilité des interventions).

Vorstandsbeschluss vom 22.3.2021 | Décision du comité du 22.3.2021